

sont la perfection des dons par lesquels l'Esprit-Saint, comme un puissant artiste, touche toutes les facultés de l'âme pour en tirer une musique céleste.

* * *

“Disciplinam” ! C'est aussi ce que je vous souhaite, mes chers amis. C'est l'esprit d'obéissance, d'obéissance simple et droite. Obéissez à la sainte volonté de Dieu, manifestée par vos supérieurs. L'Eglise est, par excellence, une organisation de discipline forte et suave en même temps, où sont échelonnés les différents degrés de la sainte hiérarchie au sommet de laquelle se trouve le Souverain Pontife. La sainte Eglise a prévu la manière dont nous devons obéir. Elle a tracé des règles très claires dans le “*Codex juris canonici*.”

“*Vir obediens loquetur victorias.*” J'en ai moi-même bien des preuves; je vous le dis pour vous encourager. Dans toutes les occasions de ma vie, j'ai été guidé par l'obéissance, sans chercher à obtenir un poste plutôt qu'un autre. Quand j'ai été appelé à Rome pour y compléter mes études, j'ai obéi. Plus tard, j'ai accepté, encore par obéissance, le gouvernement de l'Ordre des Servites de Marie auquel j'appartiens. Le Saint-Père Pie XI m'a envoyé plusieurs fois en missions lointaines. Partout et toujours, j'ai senti que l'obéissance apporte des bénédictions extraordinaires.

Vous, mes chers amis, vous êtes destinés à aider vos évêques dans vos diocèses : obéissez-leur; ne choisissez pas votre place, mais laissez-vous guider par vos chefs. Si l'on vous appelle à un poste, acceptez-le avec simplicité et sans récrimination et vous aurez la bénédiction de Dieu pour vous et vos œuvres.

* * *

“*Scientia.*” C'est la note qui doit compléter l'accord de votre vie cléricale et sacerdotale. Le temps que vous passez ici est un temps d'étude : philosophie, théologie, Ecriture Sainte, Droit canonique, histoire ecclésiastique, voilà les sciences qui doivent occuper votre temps, sciences dont parlait l'autre jour le Saint-Père Pie XI dans sa réponse au discours que je lui adressai au nom de mes collègues.

Faisant dans sa grande bonté l'éloge des nouveaux cardinaux, le Saint-Père, dans une allusion à mes ouvrages théologiques et ascétiques, daigna prononcer cette formule qui m'a profondément touché: “Vous avez écrit une théologie à base d'ascétisme, et écrit une ascétique à base de théologie.” S'il m'est permis d'interpréter le sens d'une expression qui est tout un programme pour quiconque se donne aux études théologiques et ascétiques, je dirai que les études théologiques et scripturaires doivent porter un cachet de dévotion et d'ascétisme, qui condui-